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行政事务繁琐困扰社区居委会，“小巷总理”撑不住：

““求求求求你你，，赶赶紧紧把把公公章章收收回回去去””

医医生生坐坐诊诊，，不不敢敢让让患患者者到到身身后后
代表激辩医患矛盾，呼吁加大医疗投入

本报记者 乔显佳

“作为居委会党支部书
记，我最头疼的就是公章管
理。”18日的青岛团分组讨论
会上，省人大代表王爱真的一
句话引发大家共鸣。

担任青岛市李沧区永青
苑社区居委会主任的王爱真
说，自己干了14年社区党支部
书记，是会场中级别“最小”的
书记，但是日常责任却“很
大”，其中公章管理耗费精力
最多。办户口、工商登记注册、
证件挂失、认养孩子证明……

相关单位都要求居民“先到社
区盖个章”，否则就拒绝办理。

比如有的居民要为祖上
房产进行公证，受理的当地公
证部门要居民先到社区盖章，
证明某某确是其“老老爷爷”，
否则将不予处理。王爱真说，
自己也没有见过该居民的“老
老爷爷”，也没有能力去证实，
一旦盖章，出了问题就得要承
担法律责任，但和居民解释通
非常困难。除了知根知底的社
区居民，一些不属于该社区的
群众也会因为各种缘由找到
社区要求盖章。自己有时真是

很无奈地对上级领导说，“求
求你赶紧把公章收回去吧！”

作为“小巷总理”，王爱真
每天的工作事务非常多，像救
助、狗患、环境卫生、通下水
道。常言道“上面千根线，下面
一根针”，很多政策方针都要
社区一一落实。

省人大代表、青岛市李沧
区区委书记李奉利对于王爱
真的意见非常理解，他插话
说，现在一些考核过于强调形
式，大大加重了社区的工作
量，比如一处下水道堵塞了，
按照考核要求，需要有工作计

划、有实施方案，完成之后还
要有总结。“实际上社区花50
元钱找个维修工，几分钟就疏
通好了。”李奉利的话引得众
代表发出会意的笑声。

王爱真会后接受记者采
访时说，她曾经写档案材料写
到手腕患上腱鞘炎，“我们不
善于写材料，实际干的活比材
料上写的好。”

对“小巷总理”的吐槽，与
会讨论的省委常委、青岛市委
书记李群很是认可：“社区就
是为居民服务的，不能被过多
的行政事务所困扰。”

“我现在看个病都提心吊
胆，有时说错一句话就能引起
医疗纠纷。”省政协委员、济南
市第二人民医院副院长王玉谈
及当下医患关系，深有感触。

王玉说：“我曾经碰到过一
个来找我看病的患者，随身携
带录音笔，看病的时候一直在
录音。幸亏最后没出什么差错，
要不这就是个事儿。”

对此，省政协委员、青岛大
学医学院附属医院院长王新生
认为，全社会应进一步尊重医
护人员的劳动，提高医护人员
的社会地位，“都说尊师重教，
是不是也可以提个尊医重护？”

王新生表示，每次在突发
事件时，例如非典、禽流感等，
医护人员的工作都得到了社会
认可，但是过后就销声匿迹了，

“甚至对我们要打要杀”。“政府
应该采取一定措施和手段，让
医护人员感到从事的是一份有
尊严、体面的工作。”

本报记者 陈晓丽

医患矛盾个案在网上被放大了

两位代表正争论不休，
旁边又有省人大代表、青岛
大学党委书记夏临华加入
论战。夏临华分析说，国内
医患关系之所以比国外紧
张，是因为医生太少，一些
医生一天做好多台手术，手
术效果和服务态度肯定会

受影响。
单若冰说，由于生命科

学发展的局限，国内外医疗
机构都存在一定的误诊比
例。但进入自媒体时代，一
些医患关系中不好的个例
被迅速放大，损害了医患之
间的信任。“父母一代是医

生的，很多不愿意让子女干
这行。等我们老了，谁给看
病？”

省人大代表李显升说，
现在一些医生看病时，会下
意识地让病人站在身前，再
不敢让病人站在身后了，可
见医患关系有多紧张。

代表用亲身经历谈医生之苦

一直在旁倾听辩论的青
岛市委常委、市委秘书长王
鲁明说，青岛一家新建大医
院，未做什么宣传，开业两天
床位就全满，印证了医疗资
源的紧缺程度。

王鲁明还讲述了亲身经
历，有一次他陪母亲到青岛
某医院看病，排了两三个小
时队轮到时，看到坐诊医生
桌前放着包子和菜，一问才
知道，因为患者太多，坐诊医

生没时间去吃饭，很多医生
因此得了胃病。“咱说的这还
是城市的情况，农村怎么
办？”王鲁明说，为缓解医疗
资源的紧缺，必须加大对医
疗的投入。

医生讲述：

患者来看病

自带录音笔

在青岛团分组讨论中，省人大代表、青岛红领集团总裁张兰兰也加入了医患关系的讨论之中。

青钢明年外迁

瞄准特钢精钢

本报济南1月18日讯 (记者
乔显佳 ) 在全国很多生产领域出
现产能过剩的背景下，青岛市加
紧调整钢铁生产，计划在2015年
下半年将青钢搬出老城区。

省人大代表、青岛钢铁控股
集团有限责任公司董事长、首席
执行官王君庭在发言中说，一般
来说生产企业产能超过市场需要
两成，即为产能过剩，目前全国钢
铁企业产能则超出30%，亟需通过
不断改革给行业注入新的活力。
一方面钢铁产能过剩，另一方面
我国钢铁还需大量进口，2013年
出口钢铁5000万吨，进口也达到
2000万吨，前者都是国内钢企生
产的普通钢材，生产效益明显较
低，后者则是国外生产的精钢、特
钢，附加值远高于国内钢企。

据王君庭介绍，青钢将于2015
年下半年向外搬迁，2014年将加大
生产量，为搬迁做准备。根据青岛市
委的意见，青钢搬迁“不是普通的平
移”，而是目标定位更高，将转向生
产更高附加值的特钢、精钢，企业打
造特色钢企。多年来，围绕青钢周
围，已经出现几十家配套企业、从业
者超过3万人，像水泥厂平时利用钢
厂剩下的矿渣废料生产水泥，产业
链条密集生存。

“患者和家属打骂医生的现象很常见，怎么会这样？”18日，省人代会青岛团分组讨论中，一句话引发一番激
烈的讨论。医患矛盾如何破解？医患关系如何缓解？

三针扎不进孩子血管，家长就火了

“我现在最想说的一
个问题是，现在的医患关
系太差了，患者和家属打
骂医生的现象很常见，怎
么会这样？”1 8日，省人代
会青岛团分组讨论中，省
人大代表、青岛市妇女儿
童医院副院长、主任医师、

博导单若冰说。
单若冰话音未落，坐

在她对面的省人大代表、
青岛利群集团董事长徐恭
藻马上插话：“那你有没有
想想为什么医生在国外受
人尊重，在国内却这样？”
徐恭藻接着举了身边一个

例子，一个患病的孩子由
爸妈、爷爷、奶奶多人陪护
去医院扎针，值班护士扎
了 3针也没有扎进患儿血
管，家长们当时就发火了。

“所以说，医生的水平、服
务态度可能也有一定的关
系。”徐恭藻代表说。

文/片 本报记者 乔显佳

本报济南1月18日讯 (记者
张頔 ) H7N9流感等疫情一度重
创家禽业，暴露出养殖业的脆弱。
省政协委员、山东得益乳业有限
公司董事长王培亮认为，这倒逼
农业的产业化转型升级。

“那些基层的养殖户，每天都
要付出很多辛勤劳动，但一旦出
现疫情或市场发生波动，他们的
辛苦可能就要白费。”王培亮说，
单个养殖户的力量还是很微小
的，而农业产业化转型升级的方
向无疑是构建规模化、专业化的
产业链条。

“只有让奶农得到益处了，产
业才能良性发展。”王培亮介绍，
2013年因为病害的原因造成了奶
源减产，这在一定程度上也推高
了液态奶的市场售价。得益乳业
目前会定期为奶农组织饲养、管
理、防疫等方面的专业培训，进一
步提高养殖从业人员的职业化素
质，也保持了产业的持续发展。同
时，得益乳业还为奶农提供无息
贷款，帮扶奶农扩大养殖规模、提
高现代化养殖水平；提供养殖技
术支持，实现科学高效的养殖，向
技术要品质、向技术要效益。

王培亮说，养殖业是一个长
链条的产业，一个环节出现问题
将导致满盘皆输。以乳品企业为
例，在推进农业产业化时，首先要
在产业链上游推进现代奶源基地
建设，强化集约化、专业化、规模
化的牧业生产；产业链中游应采
用先进的生产工艺和现代化设备
保障生产品质；产业链下游注重
服务创新，不断拓宽产品网点和
销售渠道，为消费者提供便捷的
服务。

省政协委员王培亮：

提高养殖户技能

产业才能不脆弱

王培亮 本报记者 张頔 摄
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